
Conseil d’école du vendredi 15 mars 2024 (maternelle de la Croix Sainte-Anne, Gondreville) 

Présents :  

- Mmes Lallemant (directrice), Capitaine, Desmonts, Thirion (adjointes) 

- Mme Fritsch (déléguée aux affaires scolaires, commune de Gondreville) 

- Mr Parmentier, Mmes Garde, Gérard, Mounier (parents élus) 

 Excusées : 

- Mr Arnould (maire de Gondreville) 

- Mme Morèle (parent élue) 

- Mme Fauché (inspectrice) 

 

 

Changement de l’organisation au niveau du personnel enseignant de l’école depuis le 11 

mars: 

Aurélie Osswald n’aura plus la classe de moyens-grands de Morgane Desmonts les mardis (il 

était prévu que Mme Osswald n’intervienne que jusqu’en mars). Christelle Baillet 

interviendra les lundis et mardis dans cette classe, Morgane Desmonts sera donc à mi-temps 

les jeudis et vendredis 

 

1. Prévision des effectifs pour l’année scolaire 2024-2025,  

La fermeture de classe est actée, c’est le poste de Jeanne Thirion qui ferme. Il n’y aura donc 

plus que 3 classes. 

Petite section (enfants nés en 2021) : 16 (prévision basée sur le nombre de naissances en 2021 

domiciliées à Gondreville), à ce jour 14 inscriptions ont déjà été faites en mairie. 

Moyenne section (enfants nés en 2020) : 20 + 1 nouvelle inscription = 21 

Grande section (enfants nés en 2019) : 33 – 1 départ = 32 

Total : 67 élèves pour l’instant 

(Pour information : pour la rentrée 2025 : 23 petits (nés en 2022) + 14 moyens + 21 grands= 

58 élèves en théorie.) 

Les inscriptions à l’école maternelle se font en mairie, les admissions se font à l’école. Cette 

année, la visite d’école aura lieu le vendredi 14 juin (fin de matinée ou fin d’après-midi) ou sur 

rendez-vous en dehors des heures de classe.  

Un rappel sera fait pour rappeler les compétences de la mairie (périscolaire, cantine, etc…) et 

de l’école (temps scolaire et APC). Une visite de la cantine sera proposée par la mairie aux 

parents intéressés. 

Les élèves entrant au CP sont invités se rendre en mairie pour leur inscription. Une visite de 

l’école élémentaire sera organisée pour les élèves de grande section (sur le temps scolaire). 

La date n’est pas fixée. 

La répartition des élèves par classe sera faite fin juin.  



 

2. Sécurité : exercice incendie et attentat-intrusion 

. attentat intrusion vendredi 17 novembre 15h45, en présence de Mr Tremlet. 

Scénario : un individu a été vu par la directrice dans le hall d’entrée depuis le bureau. L’alerte 

est donnée via le boitier Agylus et un message est envoyé aux enseignantes via Whattsap. Les 

élèves doivent se confiner (se cacher, ne pas faire de bruit) dans leur classe et les adultes 

doivent fermer la porte à clé et la barricader. 

Exercice a duré 20 minutes, il n’y a pas eu de panique 

. Risques majeurs : vendredi 15 décembre à 15h45. L’alerte est donnée par le boitier Agylus. 

Les personnes doivent rester dans leur classe. L’exercice a duré 20 minutes. RAS 

Il reste un exercice incendie à faire avant la fin de l’année scolaire. 

3. Evaluation d’école 

Les écoles de Gondreville sont évaluées. Les deux écoles ont travaillé ensemble mais un 

rapport d’autoévaluation sera fait pour chacune des écoles en fonction de leurs spécificités. 

 Juin 2023 : annonce aux écoles concernées par l’autoévaluation en 2023/2024 lors de la 

dernière réunion de directeurs de l’année 2022/2023 

 20 octobre 2023 : réunion des directeurs concernés par l’autoévaluation -> présentation de 

la démarche, des outils, du cahier des charges, du calendrier 

 10 novembre 2023 : présentation au Conseil d’école 

 06 décembre 2023 (3 heures de Conseils des Maitres maternelle + élémentaire) : présentation 

aux collègues adjointes de la démarche, des outils, du cahier des charges, du calendrier ; 

élaboration des questionnaires parents, enseignants, personnels non enseignant et élèves de 

CM ; formation des 4 groupes de travail (un par domaine) comprenant chacun une enseignante 

de chaque cycle. 

Les 4 domaines travaillés sont : 

- apprentissage et parcours des élèves :  

- Vie et bien-être de l’élève et climat scolaire 

- Acteurs et fonctionnement de l’école 

- L’école dans son environnement institutionnel et partenarial 

 Mi-décembre : envoi des questionnaires sous le format Framaforms. 100% des enseignantes, 

environ 40% des familles (120), 70% des personnels non enseignant ont répondu aux 

questionnaires. 

 13 janvier 2024 (3 heures de Conseils des Maitres) : travail de groupe des enseignantes selon 

le domaine choisi par chacune avec l’aide des documents fournis par les directrices -> résultats 

et analyses des évaluations nationales, des différents questionnaires, des données chiffrées 

concernant l’école  

 16 janvier 2024 : premier contact de Madame LE BOTLANNE, IEN de la circonscription de 

BRUYERES, chargée de coordonner et de mettre en place les modalités de l’évaluation. 

Présentation de l’équipe d’évaluateurs et déroulé du calendrier 

 6 février 2024 (3 heures de Conseils des Maitres maternelle+élémentaire) : mise en commun 

des différentes analyses, modifications, ajouts, remarques diverses 



 De novembre à février : rédaction du rapport d’autoévaluation par les directrices, d’abord 

avec les données générales concernant l’école puis avec les données fournies par les groupes 

de travail.  

 Vendredi 12 avril : visite et échange sur site par les membres de l’équipe d’évaluation 

externe. 

Les résultats concernant les évaluations nationales au CP sont bons. Les points de vigilance 

sont l’écriture des nombres, la résolution de problèmes et la compréhension fine. 

Le climat scolaire est positif, les activités scolaires et sorties sont appréciées par les parents. 

Suggestion de parents concernant des projets orientés sur l’écologie ou l’ouverture sur le 

monde. 

Des parents regrettent qu’ils ne puissent plus rentrer dans l’école, nous rappellerons 

l’obligation de respecter le plan vigipirate. 

De nombreux parents (34%) ne connaissent pas les représentants de parents, les 

représentants de parents d’élèves proposent de faire un trombinoscope. 

26% des parents ne connaissent pas les ressources pour aider les élèves en difficultés, ces 

informations seront plus approfondies lors des réunions de rentrée avec les parents. 

De nombreuses remarques concernent la cantine et le périscolaire : demande reaps bio, 

manque d’espace dans les bungalows, choix des jours plus souples. Certains parents 

souhaiteraient que les enseignants transmettent les informations concernant le périscolaire 

et la cantine mais ce n’est pas possible (précisé à la réunion de rentrée), ce serait source 

d’oublis et d’erreurs, en plus d’être chronophage. Le périscolaire a un téléphone portable 

dédié. 

L’école continue à donner les dates de sorties au périscolaire 

 

Ce travail d’auto-évaluation aboutit aux orientations stratégiques préconisées, plan d’actions 

et plan de formation associé, en vue du nouveau projet d’école. 

Axes retenus: 

- Résolution de problèmes 

- Développement du vocabulaire spécifique et de la compréhension fine 

- Labellisation E3D (écoles et établissements en démarche de développement durable) : 

établir une continuité entre les enseignements, les actions et projets pédagogiques, la 

gestion et la maintenance de la structure scolaire (consommation d’eau et d’énergie, 

collecte des déchets, lutte contre le gaspillage alimentaire...). 

 

4. Activités internes à l’école 

. Saint-Nicolas est venu nous rendre visite le vendredi 8 décembre. C’est l’Apeg et la mairie 

(chocolat pour chaque enfant) qui ont pris en charge cette visite. 

. Le spectacle de la compagnie Bulle de rêves a eu lieu le 15 décembre en matinée à la salle 

des sports, pour les 4 classes. 



Le spectacle est offert par l’Apeg. 

. Ateliers cuisine : 

Classe de Bénédicte et Morgane H. : vendredi 22 décembre au matin, 1 maman est venue nous 

aider 

Classe de Morgane D. et Jeanne : jeudi 21 décembre matin, 1 maman et 2 grands-parents. 

Classe Christelle (bonhommes pain d’épice) : lundi 18 décembre 

. Carnaval prévu le jeudi 28 mars. Il n’y a pas de thème imposé pour les déguisements. Les 

parents sont sollicités pour amener des beignets, des gâteaux ou des crêpes à l’école. 

Manifestation interne à l’école avec défilé dans les autres classes 

. Sortie Parc de Sainte-Croix à Rhodes le vendredi 7 juin toute la journée (départ 8h15, retour 

16h30) 

Le transport est pris en charge par la mairie (1030 euros TTC). L’entrée au parc est de 13,50 

euros par enfant (formule entrée+ train safari d’une heure). Une participation sera demandée 

à l’Apeg (6,50 euros) ainsi qu’aux familles (5 euros), et 2 euros par élèves seront prélevés sur 

la coopérative scolaire. Le repas sera tiré du sac. 

. Exposition arts visuels commune aux 4 classes le vendredi 28 juin à 16h30. Les parents sont 

invités à partir de 16h30. Cette manifestation sera suivie d’un petit goûter. 

. Projet Jeux Olympiques : 

Plusieurs acteurs autour de ce projet : intervention de l’infirmière scolaire de secteur sur 

l’importance de l’hygiène alimentaire (19 avril), enregistrement d’une émission de radio 

(radio-déclic) sur les jeux olympiques (enregistrement le 20 juin, diffusion de 25 juin) et 

intervention d’un sportif de haut niveau de la maison Régionale de la Performance pour les 

classes de Mmes Thirion et Desmonts. Le projet a été validé, nous attendons un retour de 

l’inspection concernant le sportif que nous allons accueillir. 

Les objectifs de ce projet avec un sportif de haut niveau : 

- Créer un lien entre les élèves et un sportif de haut niveau autour d’un projet 

pédagogique mobilisant les disciplines scolaires afin de donner du sens aux valeurs de 

l’Olympisme.  

- Agir, s’exprimer, comprendre à travers l’activité physique : agir dans l’espace, 

dans la durée et sur les objets, vers l’athlétisme.  

- Orale : oser entrer en communication, échanger et réfléchir avec les autres  

- Ecrit : faire une dictée à l’adulte  

  

Déroulement :  

. En amont de l’intervention du sportif : dictée à l’adulte pour lister les questions posées 

(journée type, calendrier des compétitions, valeurs du sport, importance de l’hygiène de vie, 

etc…) puis accueil du sportif en classe pour un échange.  

. Faire le lien avec l’intervention de Mme Paquier, infirmière scolaire, sur l’hygiène alimentaire.  



. Organiser des jeux olympiques pour les 4 classes de l’école : organisation, déroulement, 

constitution des équipes (5 équipes pour les 5 continents), remise de médaille.  

  

 Calendrier pour les deux classes:  

. Avril : préparation de la rencontre (dictée à l’adulte)  

. Vendredi 29 avril : intervention infirmière scolaire pour les 2 classes. Date à définir : rencontre 

en classe avec le sportif (1 intervention pour les deux classes)  

. Date à définir : séance(s ?) avec le sportif (au moins 1 séance par classe), en extérieur (cour)  

. jeudi 4 juillet (matin) : jeux olympiques de l’école   

. flamme olympique : passage de classe en classe de la flamme olympique 

. équipes mélangeant les 3 niveaux (code couleurs, vêtements) 

. environ 10 ateliers (cour, salle de jeu, classes), orientées sur l’athlétisme. Les parents 

seront sollicités pour prendre en charge les ateliers. 

. remise de médailles 

 

. Bibliothèque : école ou à la bibliothèque. Les grands et moyens-grands se rendent 

régulièrement à la bibliothèque (à pieds), les deux autres classes s’y rendront en fin d’année 

(selon la météo…) 

 

5. Mairie : budget 

. pas de travaux effectués depuis le dernier conseil d’école 

. Nadine Santagada (atsem) est absente depuis le 13 mars (pour une durée initiale de 4 

semaines), elle est remplacée par Caroline Dethorey. 

. Budget 2024 : demandes faites par l’école maternelle : 

 



Le budget sera voté début avril. A priori seules les peintures de la classe 3 ne passeraient pas 

au budget. 

 

6. Questions diverses 

. Les parents abordent le sujet de la cantine : le forfait 2 jours ou 4 jours manque de souplesse 

(Des inscriptions à la journée existent dans des communes aux alentours). Un rendez-vous 

avec le maire sera demandé. 

. Les parents élus vont rédiger un courrier au DASEN pour exprimer leurs inquiétudes quant à 

la fermeture de classe. 

. Un mail à l’ensemble des parents de l’école sera envoyé pour permettre à ceux qui le 

souhaitent de recevoir les informations des représentants de parents d’élèves. 

. Les représentants de parents d’élèves ont sollicité l’APEG pour proposer aux élèves et leurs 

parents un spectacle (salle des sports) suivi d’un moment convivial (fin d’année scolaire ou 

septembre). 

 (Prochain conseil d’école le mardi 2 juillet à 18h) 

 


